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长春奥普光电技术股份有限公司 

投资者关系活动记录表 

                                          

 编号：2022-02-001 

投资者关系活动

类别 

 

 特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            □业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

现场参观  

□其他  

参与单位名称及

人员姓名 

泰康资产 陈弘毅 雷鸣 黄若谷 张永兴 

华西证券 张晨飞 

时间 2022年 2 月 11日 

地点 腾讯会议 

上市公司接待人

员姓名 

总经理兼董事会秘书：高劲松  

财务负责人：徐爱民 

总经理助理：沈娟 

证券事务代表：周健 

投资者关系活动

主要内容介绍 

 

问答环节： 

1. 长春光机所对公司的定位和期望 

作为长春光机所旗下当前唯一的控股上市公司，长春光机所将

公司作为重要产业代表，寄予厚望的同时也提出较高的要求，

对于风险管控层面更加严谨。长春光机所一直支持公司，会把

公司作为技术成果转化的一个重要渠道，同时公司也会积极推

进与所内企业联合，实现生产制造业的强力补充，共同规划未

来发展。 

2.去年公司收入加速，是否形成趋势？ 



公司去年与长春光机所进行了更加深入的对接，争取到了更多

公司可承接的合作项目。通过工艺改变、关键设备的引入，去

年产能释放比较多，加快步伐追赶长春光机所的发展速度。另

外对于外部市场的扩展也有显著提升。 

3.这几年科研院所改制动静比较大，长春光机所是偏研发机

构，制造类的业务会加速向公司转移吗？ 

长春光机所主要是为国家技术服务，解决科技难题才是核心。

因此长春光机所会有批量成熟的项目外溢。现在是市场化经

济，存在市场竞争。对我们来说即是机遇也是挑战，我们也在

积极布局，充分利用自身优势，争取承接更多的长春光机所外

溢项目。 

4. 公司选择收购长光宇航的原因 

公司和长光宇航同属于长春光机所旗下企业，彼此间有充分的

了解和信任是合作的前提。长光宇航的碳纤维是目前航空航天

领域重要的材料，长春光机所和公司都有很多相关的结构支撑

材料由宇航提供。其技术、质量、价格等在国内都很有优势。

未来公司希望与长光宇航共同深耕军工领域，扩展航空航天领

域市场。 

5. 长光宇航去年发展快速的原因 

碳纤维行业处于快速发展阶段。国家政策、行业政策、地方政

策都给予了大力支持。行业企业内，前些年高端产品属于产能

不够的状态，当政策、需求提升时，谁的产能先释放出来，就

能占领大部分市场。长光宇航项目的研发时间比较长，这几年

做了一些产能的投入，现在释放出来，综合看效果就会很明显。 

6. 去年光栅增长的比较快，有哪些原因？ 

国外对国内的限制进口和国产替代的呼声越来越高，很多设备

希望用国产的光栅传感器。禹衡光学前几年做了很多技术储

备。禹衡光学做了技术储备，国家也有需求。禹衡光学领导团

队工作有激情，资源广。去年市场开拓、新产品开发、产能释



放和扩大都做得非常好，所以去年销售收入增长很快。 

7.目前公司发展的制约因素有哪些？ 

相对南方的一些企业，东北地区的待遇更难吸引并留住人才。

配套的市场环境、信息的畅通等和南方比有劣势。体制、激励

方面也会有一点影响，但都是可以有办法解决的。 

附件清单（如有） 无 

日期 2022年 2 月 11日 

 

 


